

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto 10 céntos.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR

José María Solano

OFICINAS: SANMIGUEL 8, BAJO,

Telegramas: Región

YESOS

Yeso blanco y tosco á precios ventajosos clase superior, en competencia con los mejores que se elaboren. Pedidos á Pascual Redondo, Cogolludo. En Guadalajara, Cesáreo Diaz, Posada de San Gil.

VINO DE COSECHERO

De la cosecha de D. Félix Alvira, se vende en la Plaza de Dávalos núm. 10.
Horas de despacho.—De 11 á 1 por la mañana, y de 5 á 7 de la tarde.

LA REBAJA DEL CUPO

Desde el día mismo en que la *Gaceta* publicó el Real decreto del Ministro de la Guerra, disponiendo el llamamiento á filas de 80.000 hombres del actual reemplazo, se ha levantado en toda España ensordecedor clamoreo, en bases justísimas inspirado.

La prensa de todos matices, y corporaciones y colectividades de diversa índole, se han hecho eco de las observaciones y quejas relativas al caso, formuladas con voz unánime por la opinión pública, que considera en extremo exagerada y fuera de razón aquella cifra, con la cual, además de producir en el seno de las familias inquietud y alarma fundadas, dá pretexto para que hagan conjeturas en otro orden político, enlazándose lo inusitado del cupo, en lo que dice relación á su número, con ciertos y determinados asomos de conflictos internacionales que hoy parecen vislumbrarse.

La Comisión central de padres de familia, en nombre de todas las entidades sociales, ha dirigido á S. M. la Reina Regente la siguiente exposición:

«Mayordomo mayor.—Palacio Miramar.—San Sebastián:

Rogamos V. E. se digne comunicar á S. M. la reina la siguiente súplica que Comisión central de padres de familia formula en nombre propio y en el de juntas locales de las provincias.

Señora:
Exposición telegráfica elevada á V. M. día 11, motivó declaraciones señor Ministro Guerra afirmando rebajaría cupo pedido, si Cortes autorizaban alistamiento año próximo. Ley reclutamiento vigente dispone concentración y destino á cuerpo de reclutas, se verifique día 1.º Noviembre, y siendo apertura Cortes pocos días antes de esta fecha;

Suplican respetuosamente á V. M. y á su gobierno, se decrete reducción cupo á treinta mil hombres, presentando después señor Ministro de Guerra oportuno proyecto de ley para alistamiento á los veinte años de edad.

Señora:
Respetuosas súplicas escuchadas y repetidas por virtuosos prelados de la Iglesia, por prohombres de todos los partidos políticos, por la prensa periódica y por entidades respetabilísimas de la sociedad española, constituyen la reducción ofrecida por el nombrado señor Ministro de la Guerra.

Señora: Queda á los R. P. de V. M.—La Comisión.

Las columnas de la prensa de gran circulación inserta en estos días opiniones de eminentes hombres públicos que comulgan en distintos partidos de la política, é igualmente adhesiones telegráficas de todos los ámbitos de la Península, protestando con acritud «de la más impopular de las resoluciones adoptadas por un gobierno que quiere ser popular», como ha dicho, refiriéndose al asunto, el Sr. Costa.

La petición de que se trata es justa, justísima, tanto como el grito de reprobación que el país en masa ha lanzado,

Así lo han comprendido los Ayuntamientos de las principales poblaciones de España, (Sevilla, Zaragoza, San Sebastián, León, Teruel, etc.) que han secundado los acuerdos de la Comisión central, asociándose á ellos.

Lo propio deben hacer, y en enérgicos tonos, los representantes del pueblo de Guadalajara en el Municipio, si han de cumplir con la obligación sacratísima que, al ser nombrados concejales, contrajeron de velar siempre por las legítimas aspiraciones de sus administrados, en la presente ocasión vulneradas, al igual que en las demás localidades españolas, por desatinado decreto del Ministro de la Guerra.

Es imprescindible que nuestro Ayuntamiento imite á los otros ya mencionados y ejercite su derecho y cumpla con su deber en este caso concreto.

Pequeñeces

LOS QUE REGRESAN

El verano camina á su fin.

Los bañistas, alegres y contentos unos, aburridos y sin dinero otros,—y este género es el que más abunda,—regresan á sus respectivos hogares.

Don Elpicio, empleado en puertas, pidió licencia el mes pasado y antes de la licencia pidió unas pesetas á un prestamista.

Necesitaba humedecer las manos de mojada seca de su costilla, necesitaba él remojarse el cutis que á menudo se le llenaba de granos, y sobre todo, necesitaba un novio para su hija.

Con estos santos fines y en busca de la sanidad matrimonial, se dirigió el empleado á Santander, acompañado de su esposa y de su niña Teodorita.

Sin embargo, antes de marchar, tuvieron que sostener con esta última tenaz lucha, salvar graves conflictos y ventilar serias dificultades, que cual superables obstáculos, se oponían á la realización del viaje proyectado.

Varias veces arreglaron y desarreglaron el equipaje.

Teodorita de ningún modo quería separarse de Panchito, perro faldero al que la joven quería entrañablemente.

—Yo no le abandono á manos mercenarias;—decla la romántica niña.

—¿Quieres casarte?—la interrogaba con cariñosa zalamería doña Dorotea.

—¡Ay...! No me preguntes esas cosas, mamá, que me pongo nerviosísima.

—Pues oye y sé razonable, hija mía: no hay nada más engorroso para los novios, que el objeto de su pasión volcánica, de su amor sublime, posea más animales...

—Que la suegra,—se atrevió á decir don Elpicio.

—Calla, hombre vulgar.

—Vamos, niña, ¿harás lo que te decimos?

—No prosigan ustedes:—interrumpió con acento melodramático la joven,—por la felicidad y bienestar de mi futuro... (¡) hará un sacrificio: dejaremos á Panchito en casa de la vecina.

Dichosos y contentos emprendieron su viaje y en el mismo estado de ánimo llegaron á Santander.

Allí admiraron el Sardinero y se bañaron en las azules ondas del Cantábrico, según decía el empleado remedando las fantasías de su hija, pero por más que Teodorita se insinuó y D.ª Dorotea procuró dominar su carácter nervioso, apareciendo á los ojos de los bañistas como mujer amable y cariñosa, no pudieron conseguir proporción alguna para la joven.

Desalentada la familia del empleado por la decepción sufrida, ha vuelto á su hogar triste, pesados y sin dinero.

Teodorita no se ha divertido.

De carácter impresionable, romántica por excelencia la hija del de puertas, se ha acordado mucho de Panchito, del perro faldero que fué siempre el consuelo de sus amarguras, el lenitivo de sus dolores, el confidente ladrador de sus pesares.

Cuando regresaron á Guadalajara y ya

instalados en su casa, les entregaron el perro, los ojos de Teodorita que estaban tristes y amaratados por las lágrimas y el insomnio, brillaron con alegría; muestras de júbilo, exclamaciones de cariño salieron de sus labios, parecidos á dos tomates verdes.

—¡Oh, que flaco está!—exclamó con amargura la niña.

—Le inflaremos;—interrumpió don Elpicio con convicción.

—¡Qué cosas tienes, papá! Mira, en el modo de menear la cola y la oreja izquierda, conozco que tiene hipocondría, ¡pobrecito!—y diciendo esto, la joven cogió cariñosamente en sus brazos al perro y ambos á dos salieron del gabinete.

Los padres de Teodorita primero se miraron y después quedaron en profunda meditación.

Al cabo de un rato don Elpicio se dió una palmada en la frente y exclamó:

—¡Gran idea! ¡gran idea!

—¿Cuál?

—Casemos á la chica con Panchito.

—Hombre, con un perro...

—No; me refiero á ese cubano dependiente de la tienda de comestibles.

—¿El que nos cobra las cuentas?

—Precisamente el que las cobra, no; el que trata de cobrarlas...

—Tienes razón, pues por lo pronto será una economía.

—No comprendo.

—Sí, porque cuando diga que quiere obsequiar á Teodorita con dulces, nosotros le diremos...

—Mejor son garbanzos; ¡si usted supiera lo que le gusta el cocido!

—O lentejas... ó patatas...

—O queso de bola...

Contentos y llenos de gozo llamaron á Teodorita para participarle tan grata resolución, pero llegaron tarde.

La niña, echada en una butaca, se revolvió dando unos berridos atroces.

Los padres supusieron que aquella crisis se debía á la muerte de Panchito, que yacía cadáver sobre un felpudo; pero algunos vecinos aseguraron que el padecimiento de Teodorita era, grandes dolores de estómago, debido á la mala alimentación.

Plato del Día

De fiesta en fiesta

Cuando llega Septiembre

con sus funciones

y empiezan á mandarnos

las descripciones

de las fiestas habidas

en tal aldea,

donde en bailes y toros

no hay ni una fea

y donde á una chicharra

que desafina,

alaban sin recato

su voz divina;

cuando á tales relatos

yo doy lectura,

éntranme escalofríos

y calentura

y exclamó: —¡Por la Virgen

de los Dolores!

¡Ya pueden prepararse

nuestros lectores!

Fiestas en Calasparra,

fiestas en Villo,

fiestas en Santiponce

y en el Sargillo,

y llegan á diario

las descripciones

inundando en España

las redacciones,

y salen los periódicos

hasta la testa

con el lato relato

de tanta fiesta.

Los toros de tal pueblo,

donde el Tirillas

brindó á la Secretaria

las banderillas;

los bailes en la casa

de don Juan Vados

donde había aguardiente

de ochenta grados,

y donde la señora del Ministrante le rompió las narices á un estudiante que le echó ciertas flores de un verde claro, sin tener miramientos y sin reparo. Septiembre, mes de juergas y de funciones, mes de grandes revistas y descripciones; no sabes los disgustos, que á mi me cuestan con tantos espectáculos y tantas fiestas. En cuanto te aproximas, cosa segura, me entran escalofríos y calentura.

Revista Agrícola

LA SIEMBRA

Abono de otoño para cereales

(Conclusión)

Cualquiera de las cuatro fórmulas indicadas llena las exigencias del cultivo de los cereales y se debe dar preferencia á aquella que resulte más económica según las circunstancias especiales de la explotación, que nadie mejor que el propio agricultor puede determinar.

Los terrenos de composición extrema tales como los manifestamente calizos, silíceos ó arcillosos, se modifican en parte de las condiciones defectuosas que en ellos determina el predominio del componente respectivo, empleando los abonos orgánicos, puesto que el humus de éstos normaliza las propiedades tentativas para la humedad que tanto en exceso como en defecto poseen estos suelos, para los que debe preferirse la fórmula I ó II á las otras dos que no contienen materia orgánica.

La fórmula III, por contener sulfato amónico, está más indicada que la IV para las tierras compactas no calizas y las ligeras silíceas y esta última para los suelos calcáreos en los que las sales amónicas se descomponen con mucha rapidez.

En general, en las tierras arcillosas puede disminuirse en un 50 por 100 la dosis de cloruro de potasa.

Cantidad en que debe aplicarse

Cualquiera que sea la dosis en que se apliquen los abonos propuestos, se harán manifiestos sus efectos resultando un excedente de cosecha de lo abonado sobre lo no abonado, entre ciertos límites, proporcional á la cantidad empleada; pero como la aspiración del agricultor debe ser que sus tierras produzcan el rendimiento máximo en relación con las demás condiciones productivas de sus fincas y con los medios culturales de que dispone, es de suma importancia económica que las dosis no sean mayores ni menores de las que las cosechas puedan utilizar.

Es á todas luces antieconómico que un terreno de secano, ligero y de poco fondo, enclavado en un lugar seco y por lo tanto siempre expuesto á que las inclemencias atmosféricas hagan inútiles todos los esfuerzos del labrador; se fertilice con una copiosa fórmula, pues en el caso más favorable, los rendimientos no podrán exceder de los límites que permita la vegetación poco vigorosa que se puede sostener con tal escasez de agua. Por el contrario, sería lamentable que en un suelo de fondo, regable ó fresco y de composición media, se aplicase una dosis de abono insuficiente para nutrir una cosecha de 40 á 50 hectólitros de trigo por hectárea, que seguramente se conseguiría (salvo alguna contingencia imposible de prever) empleando la cantidad de fertilizante conveniente.

En conformidad con lo que acabamos de decir, las dosis que deben emplearse de las fórmulas anteriores han de estar en relación con la aptitud que las tierras tienen para la producción vegetal y de las que pueden hacerse tres grupos.

1.º Tierras de fondo, regables ó frescas en las que debe aspirarse á un cultivo intensivo

con una producción de 40 á 50 hectólitros de trigo por hectárea y de ocho á nueve mil kilógs. de paja para la misma superficie. Siembra y labores perfectas, en época oportuna.

Se aplicarán de la
 Fórmula I 15 á 20.000 kgs.
 Id. II 5 á 7.000 »
 Id. III 1.000 á 1.500 »
 Id. IV 700 á 1.000 » de la mezcla y
 300 á 450 de nitrato.

2.º Tierras de regular fondo, de composición media y de secano. Rendimiento probable de 25 á 30 hectólitros trigo y de 2.500 á 3.000 kilógs. de paja. Sembradas y labreadas en buenas condiciones.

Fórmula I 8 á 10.000 kgs.
 Id. II 2.500 á 3.500 »
 Id. III 650 á 750 »
 Id. IV 350 á 500 » de la mezcla y
 150 á 225 kgs. de nitrato.

3.º Tierras de escaso fondo y mediana composición, de secano. Rendimiento probable de 12 á 17 hectólitros trigo y 2.000 á 2.500 kilógs. de paja. Sembradas y labreadas en las regulares condiciones que permite la calidad del terreno.

Fórmula I 5 á 6.000 kgs.
 Id. II 1.500 á 2.000 »
 Id. III 300 á 400 »
 Id. IV 300 á 350 » de la mezcla y
 100 de nitrato.

Para los demás cereales de invierno, cebada, avena y centeno pueden aplicarse estas mismas fórmulas puesto que sus exigencias son aproximadamente iguales á las del trigo á que venimos refiriéndonos, por ser el cereal más importante.

JUAN GAVILÁN
 Catedrático de Agricultura.

EFEMERIDES REGIONALES

MES DE SEPTIEMBRE

16-1564. En esta capital acabóse de imprimir, con gran lujo tipográfico, el *Memorial de cosas notables*, de D. Inigo López de Mendoza, cuarto duque del Infantado é ilustre arriacense. Según afirma el sabio erudito Sr. Catalina García, esa obra fué la única que vió la luz pública en Guadalajara antes del siglo XIX.

17-1837. A los trescientos sesenta años de haberse fundado, es suprimido el Colegio-Universidad de San Antonio Portaceli de Sigüenza, pasando sus rentas al Instituto de segunda enseñanza de esta capital.

18-1566. Muere en Guadalajara, donde había nacido y en cuyo convento de San Francisco (hoy Establecimiento central del Cuerpo de Ingenieros) fué enterrado, D. Inigo López de Mendoza, duque del Infantado, escritor y literato meritísimo, así como uno de los principales caudillos que el movimiento de los comuneros tuvo en la región alcarreña.

19-1837. Un bando del Capitán General del Distrito dispone se cree en esta capital una Comisión de Milicia Nacional, que días después comenzó sus trabajos bajo la presidencia de D. Melitón Méndez, siendo vocales los señores D. José Martínez Camacho, D. Juan de Mata Arribas, D. Cayetano La Brena y D. Mariano Lafuente.

ARGUMOSA

(NOTAS BIOGRÁFICAS)

(CONCLUSIÓN)

Hasta el fin de su vida acompañó á Argumosa el exquisito acierto con que dirigió todos los negocios que se le confiaron. Y así, en la mañana del día de su muerte (28 de Noviembre de 1831), concluyó y firmó en la cama una de sus mejores defensas, á favor de D. Gaspar de Salazar, complicado grandemente en la conspiración de Marcoarta, diciendo al hijo del reo de Estado las siguientes palabras: *mañana debía defender á su padre de usted, pero probablemente yo no viviré; encargo á usted, sin embargo, que no vaya nadie á ocupar mi puesto; haga usted por que se lea mi escrito, y su padre quedará con vida y con honor.* El vaticinio se realizó por completo, y al día siguiente libróse de toda pena Salazar.

Desempeñó Argumosa con gran superioridad de luces el cargo de procurador síndico de la villa de Madrid, siendo él quien promovió la idea de que se erigiera en el Prado un monumento conmemorativo del 2 de Mayo.

Su muerte fué amargamente llorada en todas las esferas sociales de la Corte, donde era siempre Argumosa citado como sabio eximio y digno ciudadano.

Admirable es el desinterés con que se condujo en el ejercicio de su profesión. No hubo nadie que fuera á pedirle su protección, á quien no defendiese y á quien socorriera si lo veía falto de recursos.

Fuó enterrado Argumosa en el cementerio de la sacramento de San Sebastián de Madrid, colocándose en su sepulcro una inscripción que compuso otra lumbrera de la ciencia jurídica, D. Manuel María Cambronero, y que dice así:

«Aquí yace el Sr. D. Wenceslao de Argumosa y Bourke, Caballero de la Real y distinguida Orden de Carlos III; condecorado con la cruz de Fidelidad de Estado; del Consejo de S. M., su Secretario; y Decano del Colegio de Abogados de esta Corte. Buen esposo, padre

tierno, hombre de bien, célebre juriconsulto; orador distinguidísimo. Falleció á 28 de Noviembre de 1831, habiendo cumplido 72 años y dos meses. Dios haya premiado sus virtudes.

Concluida ya nuestra misión de dar á conocer á Guadalajara uno de sus más insignes hijos, injustamente olvidado y casi del todo aquí desconocido, réstanos hacer votos por que en no lejano plazo se escriba de Argumosa una extensa biografía, que habría de resultar en extremo interesante y de grandes enseñanzas.

Recoja, pues, esta alusión alguno de los que por sus reconocidas dotes intelectuales y amor á esta provincia pudieran llevar á término feliz aquella empresa, v. g.: los Sres. Catalina García, Arenas, Diges (D. J.), Carrasco (don Gregorio), Ramírez (D. F.), Sancho y Pérez, Andrés (D. Ildefonso), etc.

CICATRICES

—Permíteme, querido Pepe, que te exprese mi extrañeza al observarte tan triste y tan poco animado en esta ocasión, tu que siempre has alardeado de buen humor y eres el primero en divertirme cuando de ello llega el momento. ¿Te ocurre algo grave?... ¿Has reñido con la novia?... ¿No tienes dinero?... Responde; porque no puedo comprender, cómo tú, personificación de la alegría, renuncias á las innumerables diversiones y aventuras, que estos Carnavales nos ofrecen, marchándote de Madrid.

—Pues por eso mismo, por ser Carnaval. —No entiendo.... —Nada me extraña tu sorpresa. Tu crees, porque desde que nos conocemos me has visto siempre animado y divertido y siempre dispuesto á la *juerga*, que yo no he nacido más que para esto, y que en mi corazón no puede albergarse más que la felicidad y la alegría; y te sorprende y te parece mentira que renuncie á las innumerables ocasiones de loca y desenfadada orgía con que en mayor número, que en ninguna otra época, nos brinda ahora nuestro querido Madrid en sus próximas Carnestolendas y te quedas atónito y perplejo al verme arreglar la maleta y dispuesto á marcharme lejos, muy lejos; á donde no puedan llegar las estridentes y grotescas voces que lanzan las cien mil máscaras que populan por sus calles; donde no hiera mis oídos el constante *rum rum* de sus coches al dirigirse, cargados de lindas muchachas en su interior y de *pierrrots*, *bebés*, *niños llorones*, etc., en sus capotas y estribos, con veloz carrera hacia Recoletos y el Prado, dispuestos respectivamente á recibir y dar bromas insulsas y tontas que siempre comienzan por el rutinario y cargante *¿me conoces?* pronunciado con desfigurada y chillona voz y á entregarse con verdadero frenesí y entusiasmo á la batalla que les aguarda de *confetis* y *serpentinas*; lejos, muy lejos, donde no pueda percibir las descompuestas carcajadas, ni los acordes de la orquesta, ni tampoco el estampido de las botellas de *Champagnagne* al ser descorchadas; nada en fin, de la descompuesta bacanal á que se entrega la gente alegre, en la mayoría de nuestros teatros, al convertir sus patios de butacas en salón de baile. Y sobre todo, — y ésta es la razón que más pesa en mi firme decisión — por no ver ni oír á ninguna estudiantina.

Tienen estas para mí tristísimo recuerdo y los animados pasa-calles ó alegres jotas que con maestría ejecutan en artística combinación instrumental, en lugar de comunicar á mi alma alegría, abren en mi corazón profunda herida que aún no está cicatrizada y haciéndola verter lágrimas de sangre abrasan mi pecho en tales términos, que tengo que huir de aquí, buscando en la soledad del campo lenitivo á tan crueles tormentos.

—¿Y cual es el motivo de que las estudiantinas te produzcan tan extraño efecto? —Voy á referírtelo en dos palabras....

Ya sabes que precisamente hoy hace los cinco años de la muerte de mi pobre hermana Carmen. Exhaló su último suspiro á las dos de la madrugada: yo estaba presente en aquel terrible trance y me impresionó de tal modo, que hoy mismo, al recordarlo, considero que la Providencia nos ha dotado de una gran resistencia para poder soportar tan rudos y terribles golpes.

Puedes figurarte el cuadro de desolación que en mi casa reinaba. Todos, en inconsolable llanto lamentábamos tan irreparable pérdida. Pasados los primeros momentos de desesperado dolor, hallábase yo en la sala, donde se había instalado la capilla ardiente, velando el cadáver de mi hermana. Abstraído por completo de toda otra idea, no me era dado hacer otra cosa que encomendar su alma á Dios, hallando mayor consuelo cuanto con más fervor le dirigía mis oraciones.

Sentía marcada complacencia en comunicar los afectos de mi alma con aquella otra que animara en vida á mi querida Carmen. Había en mi algo del éxtasis que palpita en nuestros célebres poetas místicos.

En esta actitud y sacándome de mi arrobamiento llegaron á mis oídos los acordes de una estudiantina que por debajo de los balcones de casa acertó á pasar; aquellas notas alegres, chispeantes que tantas veces me arrebataron de entusiasmo, tenían algo de estridente, chillón, parecían venir á abofetearme en aquellos instantes.

Instintivamente, como obedeciendo á una sacudida eléctrica, me puse de pié y no pude reprimir que de mis labios se escapara una terrible, brutal maldición para los que venían á turbar la paz en que me hallaba sumido. El tremendo contraste entre sus alegres notas y mi profunda pena, sublevaron en aquel momento mi ánimo de tal modo, que de haberlos podido exterminar á todos, créeme que lo hubiera realizado.

Ahora considero que eran inconscientes del mal que me ocasionaron, y como desagravio á la maldición que les arrojé, les dedico todos los años antes de marcharme una pequeña cantidad para contribuir al fin caritativo que las anima, pero oír las, no, no quiero oír las. —Dime en vista de estos recuerdos, si yo pue-

do divertirme en los Carnavales y si no tengo razón para huir lejos, muy lejos, donde no pueda alcanzarme nada que con ellos se relacione!

ENRIQUE BARRETTO.

LOS INGENIEROS MILITARES

Sóbrale razón á un periódico de la Corte, que ayer pedía desde sus columnas al ministro de la Guerra la introducción de reformas y aumento de fuerzas en el cuerpo de Ingenieros, tan útil al Ejército y que, sin embargo, carece de muchos elementos que le son de suma necesidad.

Las unidades de que actualmente se compone no son suficientes á llenar el gran vacío de que adolecemos en lo tocante á fortificaciones, de las que casi en absoluto carece nuestro país.

Si se recuerdan los eminentes servicios prestados por los Ingenieros militares y la prontitud y pericia con que estos han realizado muchos y difíciles trabajos en épocas de campaña, se comprenderá claramente el beneficioso resultado que se obtendría para la patria si el Gobierno, atento á razones de nacional interés dedicase su actividad á la reorganización de tan ilustre Cuerpo, cuya bizarria y abnegación, así como su caballerosidad y honradez acrisoladas, han adquirido áurea fama.

Con el aumento de personal en el Cuerpo, dedicándole á trabajos de fortificación, ampliando los parques y dotándolos de cuantos materiales les sean necesarios, no sólo se conseguirá vivamos prevenidos ante las contingencias posibles de lo porvenir, sino que de ese modo el ministerio de la Guerra cooperará en lo que únicamente de él depende, es decir, en lo relativo al orden genuinamente militar, para que dentro de este terreno figuren los Ingenieros militares á la altura admirable á que por su propio esfuerzo han llegado en el campo de la ciencia, donde muchísimos de sus jefes y oficiales han adquirido notoriedad merecida.

Las fortificaciones buenas, que con extraordinaria rapidez y sin recursos apenas, realizó el cuerpo de Ingenieros al declararse la guerra con los Estados Unidos, denotan palpablemente que esos trabajos hubieran sido, con tiempo, tranquilidad y elementos, acabados modelos de construcciones de ataque y defensa.

Todo cuanto se haga, pues, en honra y provecho del cuerpo de Ingenieros, desatendido hasta cierto punto por los Gobiernos, merecerá el aplauso unánime de los buenos patriotas.

Así lo desea por su parte LA REGIÓN, admiradora entusiasta de corporación tan distinguida.

Ecos Concejiles

Ha sido desestimada por el Ayuntamiento una proposición presentada por D. Tomás S. Pacheco y D. José Jiménez, vecinos de Madrid para organizar una corrida de toros en la próxima feria de esta ciudad, en virtud del acuerdo de dicha Corporación adoptó prescindiendo en absoluto del referido festejo.

Además de los Vocales elegidos en la última sesión del Ayuntamiento para completar Comisiones permanentes, fueron también nombrados para las de alumbrado y fiestas los Sres. don José López Cortijo y D. Ezequiel de la Vega, respectivamente.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

En estos días en que se discute mucho la defectuosa organización de la primera enseñanza, y la necesidad de introducir en ellas saludables reformas, apenas si han parado mientes los periódicos en la absurda escala de sueldos que nuestra ley señala á los maestros.

Algunos de estos cobran, ó mejor dicho, tienen asignada en presupuesto una consignación de 35 duros al año, cantidad más que suficiente para morirse de hambre, razón por la cual se ven precisados muchos á armonizar el desempeño del magisterio con el de los cargos de secretario de Ayuntamiento y del Juzgado, sacristán, campanero y relojero, alguacil,regonero, fiel de fechos, etc.

A nadie debe extrañar, pues, que la enseñanza esté descuidada en numerosos pueblos. De ello solo tienen la culpa los poderes públicos, que no radicalizan la organización de testable de la abandonadísima clase de profesores de instrucción primaria, poniendo sus sueldos á la altura de las exigencias de la vida, y asentándola sobre bases más racionales y modernas.

Por ahí debiera haber comenzado sus trabajos de reforma el Ministro de Instrucción pública.

El domingo último tuvo efecto en las Casas Consistoriales, la reunión de Maestros de Instrucción primaria del partido de esta capital, convocada por el Sr. Gobernador civil para la elección de Habilitado de aquellos, habiendo resultado con mayoría de votos para tal cargo, y sido proclamado, D. Ezequiel Azaña Ruiz, Maestro de la escuela pública de Marchamalo.

INFORMACIÓN

Muy solemne resultó el domingo último la función celebrada en San Ginés, en honor de Nuestra Señora del Amparo, y concurridísima la procesión de aquella tarde, en que fué trasladada la preciosa imagen á su ermita.

Por la noche hubo verbenas en el barrio del Amparo, donde se habían colocado dos arcos de follaje, uno de ellos alumbrado con luz eléctrica.

En los talleres de la Maestranza de Ingenieros se están actualmente construyendo, con

tanta actividad como perfección, cuarteles-barracones desmontables, que se pueden instalar para alojamiento de las tropas en aquellos puntos en que por no haber cuarteles ni otros grandes edificios utilizables, sería preciso tener acampadas las fuerzas con tiendas, cosa tolerable cuando es por poco tiempo, pero sumamente molesta si se prolonga, y más en las estaciones extremas del año.

Parece que se ha desistido este año de verificar maniobras de conjunto en las regiones, de las cuales dábamos noticia en uno de nuestros anteriores números.

Dícese que la causa de ello consiste en dificultades de orden económico encontradas por el ministro de la Guerra, pues el crédito que en el actual presupuesto existe para maniobras es muy escaso.

En su defecto se aumentará algo la fuerza de los Cuerpos durante los meses de otoño, para que se dediquen á paseos militares y otros ejercicios complementarios de su instrucción.

Por el veterinario titular de Jirueque, don Angel Corrales, se ha declarado sano de *glospeda* el ganado lanar de dicho pueblo, excepto el de Pedro y Tomás del Amo.

En el próximo año de 1902 se repartirá entre todas las provincias de España la cantidad de 114.272.048 pesetas que por territorial sobre riquezas rústica y pecuaria les corresponde satisfacer.

La provincia de Guadalajara satisfará por el mencionado concepto más de dos millones de pesetas.

Hemos recibido el último número de nuestro colega comprovinciano *Alcarria ilustrada*, en el que aparecen notables fotografías y preciosos trabajos de distinguidos escritores.

Por real orden se han aprobado las bases para el convenio de cesión al cuerpo de Ingenieros militares del ferrocarril de San Martín de Valdeiglesias, para lo cual concedieron un crédito las Cortes hace tiempo.

También se ha aprobado el anteproyecto para unir dicha línea á la de circunvalación de Madrid.

La línea férrea de que se trata servirá de escuela práctica al batallón de Ferrocarriles, que quedará encargado de prestar con ella el servicio público.

Al Palomar central que el Cuerpo de Ingenieros militares tiene en esta capital, le ha sido concedido, para aumentar el número de palomas mensajeras, un crédito de 4.200 pesetas.

Nuestro particular amigo el docto catedrático del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad, D. Gabriel M. Vergara, ha dado á la luz pública una notable obra de *Historia de España*, de la que otro día nos ocuparemos con la extensión que el libro merece.

Incendio en Maranchón.

En la madrugada del día 14, inicióse un violento incendio en Maranchón, en la casa que habita el vecino de dicho pueblo Angel Castellote.

Avisada la guardia civil de lo que ocurría presentóse al momento comprendiendo el peligro grandísimo en que se hallaban la mujer de Angel y seis hijos que tranquilamente dormían en la casa.

Intentaron los guardias penetrar en ella con el fin de conseguir la salvación de las personas que desde dentro demandaban auxilio, lo cual no podían verificar, pues las llamas invadían por completo el edificio.

Después de grandes esfuerzos que por el vecindario y especialmente por la benemérita, se hacían para salvar de una muerte segura á aquellos infelices, el comandante del puesto de la Guardia civil de Maranchón, con un arrojo y una valentía digna de todo elogio, subió por el balcón y ayudado de los guardias á sus órdenes, consiguió ir sacando envueltos en las ropas de la cama á la mujer y seis hijos de Angel Castellote.

El pueblo todo de Maranchón, hace justísimas alabanzas de los individuos de la Guardia civil, que con gran exposición de su vida, libraron de la muerte á siete personas, pudiendo afirmar que el Ministro de la Gobernación enterado del suceso, ha visto con agrado los trabajos realizados por la benemérita.

A los merecidos elogios otorgados á la Guardia civil unimos nuestro aplauso á tan respetable instituto.

Nuestro erudito amigo y paisano el P. D. Ignacio Calvo Sánchez, jefe de la Biblioteca de la Universidad de Salamanca, ha obtenido el premio del ministro de Instrucción pública en los juegos florales verificados el día 15 del corriente en dicha ciudad.

ANTONIO SANZ VACAS

Habilitado de Clases pasivas

Jaudenes, 20, bajo, Guadalajara

Ayer con la solemnidad de costumbre y bajo la presidencia del Ministro de Gracia y Justicia, se verificó el acto de la apertura de los Tribunales para el año judicial de 1901 á 1902.

En el inmediato pueblo de Taracena tuvo lugar en los días de ayer y anteayer la tradicional lidia de reses bravas, que se llevó á cabo sin desagradables incidentes.

Uno de los bichos dejó poco menos que en paños menores á un joven de esta capital llamado Enrique López Megino, que sufrió ligeros varetazos.

En la lidia de hoy se ha dado muerte á los cornúpetos.

En los presupuestos que está confeccionando la Unión Nacional, para probar que se pueden reducir los gastos del Estado en cien millo-

nes de pesetas, se suprime el impuesto de consumos para el Tesoro, conservándolo para los Ayuntamientos.

Este proyecto será defendido en el Congreso por los Sres. Paraíso, Alba y Llaño.

Hoy han dado fin los festejos que el pueblo de Chiloeches ha celebrado con animación extraordinaria y singular lucidez, en obsequio del Santo Cristo de la Cruz, tan venerado por aquel vecindario.

De la corrida de toros ha resultado una diversión agradable, en la que afortunadamente no ha habido que lamentar percance alguno, si se exceptúan los revolcones de rúbrica en tales casos.

En Leganés (Madrid), ha fallecido la estimable señora D.^a Felisa Sagarninaga y Delgado, viuda del inolvidable abogado de esta capital D. José de Sagarninaga.

Enviamos nuestro pésame sentido a la familia de la finada.

Sin incidentes que merezcan especial mención se han verificado muy animadas corridas de novillos en Yunquera, Jadraque y Humanes.

Los demás festejos que en dichos pueblos han tenido lugar, se han visto así mismo bastante concurridos, hablando mucho en pró de su cultura que no se haya registrado en ellos durante estos días de bullicio y algazara nota desagradable de ninguna especie.

El Alcalde de Iriépal ha dado cuenta al Gobierno civil de haber desaparecido, por completo, de dicho pueblo, la enfermedad epidémica de sarampión.

La empresa de carruajes «Contera y Sierra» ha dispuesto que a partir del día 19 del presente mes, salgan los coches, que hacen el recorrido hasta Pastrana y Sacedón, a las diez de la mañana, en vez de por la noche como lo venían verificando.

En el pueblo de Valdesaz ha sido detenido por robo de trigo en una era, el vecino del mismo Jacinto Arroyo.

Convicto y confeso fué puesto a disposición del juzgado instructor.

Hoy, a las nueve y media de la mañana han llegado a esta capital, procedentes de Zaragoza y de paso para el campamento de Carabanchel, donde ha de concurrir a los ejercicios de la Escuela Central de Tiro, la tercera batería del 7.º Regimiento montado de artillería, al mando de un Capitán.

En las primeras horas del día de mañana continuará su marcha.

Desde Alustante

Todos los años han venido celebrándose con gran solemnidad y concurrencia las fiestas tradicionales de esta villa, pero en el actual ha sido todavía mayor la pompa y animación que a aquellas han presidido, merced a las iniciativas fecundas del Ayuntamiento.

Por no dar á estos renglones una extensión desmesurada, y teniendo en cuenta el exceso de original que siempre tiene LA REGIÓN, en cuya hospitalidad confío para hacer públicas las presentes cuartillas, solo voy á ocuparme del festejo taurino, que tuvo lugar el día 9 lidiándose dos toros de la ganadería de D. José Ortega, vecino de Cuenca.

El primer bicho se llamaba *Conde*, y era de muchas libras y puntiaguados pitones. Con bastante acierto le toreó la cuadrilla de el *Chicianero*. Este, llegada la hora de matar y previo brindis al abogado D. Alejandro Llorente, marcha hacia la fiera, la traeste con lucidez dando soberbios pases y acaba con un pinchazo bien señalado y un magnífico volapié, recibiendo nutrida ovación.

Migas se llamaba el segundo, de buena lámina y poder. El *Chicianero* realiza diferentes suertes de capa que merecieron aplausos, sobre todo una navarra y dos ó tres verónicas. Coge después los palos y clava dos magníficos pares en las mismas péndolas. *Valencianito* era el encargado de despachar al cornúpeto, empleando una faena tan desastrosa que hubo necesidad de sacar los cabestros tras un sin número de pinchazos y varios intentos.

En resumen. Los toros han sido bastante aceptables por su bravura y bonita lámina. La presidencia muy acertada. De los toreros, especial mención merece el *Chicianero*, que derrochó arte y valor cosechando muchísimos aplausos.

Y hasta otro año.

Desde Cifuentes

Las fiestas celebradas este año en la histórica villa de Cifuentes nada han dejado que desearse bajo todos puntos de vista.

Las funciones religiosas, costeadas por don Pedro Esteban López, resultaron solemnísimas, ocupando la sagrada cátedra el venerable cura párroco de la villa D. Cayetano Beltrán, que desarrolló con gran elocuencia y suma de razones teológicas el sublime misterio de la divinidad de Jesucristo.

Bailes

El del día 13 en casa de la viuda de Brihuega, D.^a Gala de la Mata estuvo muy animado. La sala donde aquel se verificó era una aseua de oro, merced á los focos eléctricos y á los reflejos producidos por las alhajas que lucían Visitación y María Oñate, las Sras. de Baltanaz, Eusebia, Brígida y Crescencia, las de Belmonte, Pilarcita y Amalia, la Sra. de Bravo y otras encantadoras mujeres llenas de graciosa belleza.

Después de bailarse mucho Crescencia Baltanaz, alumna de canto del Conservatorio, nos hizo admirar la frescura y extensión de su voz y la buena escuela con que las notas salen de su garganta; tal es la maestría con que ataca las altas notas, que uno de los asistentes con barba senatorial se arrancó con esta seguidilla:

Quando cantas pareces
Ave enclada,
Ruiseñor que se mece

En la enramada,
Y entre las flores
Trinos á su pareja
Manda de amores.

En el Casino se celebró el 14 el baile reglamentario.

Allí se encontraban también Visitación y María Oñate, Pilar y Amalia Belmonte, las de Castellón, las de Baltanaz, Dolores Morales y su prima Patricia, Pura Recuenco, Aurora y Mercedes Martache, Guadalupe, la hermana del Juez de Instrucción, Manolita, la señora del Notario, la Sra. de Bravo y otras muchas que se distinguieron por su elegancia y por su hermosura. Se bailó hasta la una de la madrugada, hora en que todo el mundo se despidió hasta esta noche que se repetirá la fiesta en casa del Sr. Morales y en la de D.^a Gala de la Mata.

Nota discordante. El Sr. Matamala, Conserje y dueño del Casino relegó al olvido los encargados de la orquesta, y tuvo que ser suplida por los socios que manejan la bandurria y la guitarra.

Toros

En la mañana de hoy se ha verificado el encierro de dos toros pagados por el municipio; he dicho toros y retiro la denominación, porque más que reses bravas parecen ganado vacuno dedicado al cultivo de la tierra. Son bastos, mal presentados, uno de ellos tuerto y morucho completo, y la gente está tan disgustada que me temo un conflicto, y digo que me lo temo porque en la prueba han demostrado condiciones de mansedumbre muy marcadas.

Mañana se encerrarán otros dos, costeados por los mozos, y adquiridos en Obila, de la ganadería de Badillo.

Hasta mañana, pues, que remitiré la revista de las corridas de ambos días.

DE PROVINCIAS

Valladolid, 17.—Milagrosamente no ha ocurrido una espantosa catástrofe en las barracas de la feria en la carretera existente entre el convento de filipinos y los jardines del Campo Grande, entre los que había un cinematógrafo, cuyas funciones se veían concurridísimas.

Ya de noche vió el público que la caseta se llenaba de humo y que se rodeaba de llamas el agujero de proyección.

La confusión fué tremenda. A la voz de fuego, todos abandonaron sus localidades con gran desorden.

Por suerte, á algunos se les ocurrió para salir derribar las débiles paredes, y cuando así lo hacían, ya las llamas invadían todo el barracón.

La proximidad de éste á una colección de fieras aumentó el pánico, temiendo que éstas se escaparan.

Por fortuna, todo quedó reducido á algunos sustos, desmayos y pisotones, quedando en pocos momentos la caseta convertida en cenizas, sin haber que lamentar las infinitas desgracias que han podido ocurrir.

Las pérdidas materiales son las que ascienden á diez mil pesetas.

El siniestro parece debido á que una linterna colocada para preparar las vistas prendió fuego en una de las películas.

Aranjuez, 17.—Procedentes de Fez y Tánger se han recibido varios camellos para el servicio de los jardines del real Palacio.

Al cuidado de los camellos vienen pastores árabes y algunos empleados del Real Patrimonio, que fueron á esperarlos á Cádiz.

Con la expedición viene también Mojamet, intérprete del consulado de Fez, el cual irá en seguida á Madrid para desempeñar una comisión de importancia.

Mojamet trae noticias lisonjeras respecto á la situación de los cautivos españoles y á la buena voluntad en que se halla colocado el gobierno del sultán, pero encuentra difícilísima la solución del conflicto por estar en completa rebelión las kabilas.

VIDA POLÍTICA

Los comentarios que siempre trae aparejado el cambio de autoridad municipal, siguen en los círculos políticos y cada vez con mayor viveza.

Se hace justicia al Alcalde saliente Sr. Digos por su actividad y celo en el desempeño de su cargo, y se lamenta que por contrastes de la vida su gestión no haya producido el fruto deseado.

No obstante su buena voluntad y contra sus convicciones democráticas, ha realizado una gestión tan personal, que á esto atribuyen muchos el que la victoria no haya coronado el esfuerzo.

De ahí el contraste. El nuevo Alcalde Sr. Julianis viene al Ayuntamiento con sobrada libertad é independencia, por lo mismo que no ha sido primate ni cacique.

Y pudiera acontecer, que siendo liberal y de real orden, nos resulte un Alcalde popular y democrático como pocos.

Su gran modestia, le pone á cubierto de los terribles contagios de absolutismo que tiene el sí lón presidencial de la Alcaldía.

Con librarse de ellos, hará bastante en el corto periodo de tiempo que ha de ejercer el cargo por ministerio de la ley.

Las cuestiones municipales han dado origen á un movimiento político en los partidos digno de anotarse.

Como estamos en vísperas ya de unas elecciones, todos parece que se aprestan á la lucha.

Los republicanos fervorosos ven con gusto la ruptura de la componenda con los liberales y tratan de vivir independientes, porque dicen, y dicen bien, que no necesitan tutela de nadie, estando como está el pueblo con ellos, según se demostró en las últimas elecciones de concejales,

Piensen fundar un periódico serio que sea órgano del partido y sirva de atalaya para la defensa de su doctrina.

Los liberales reconocen la gravedad de la situación creada con la ruptura y estudian con afán el medio de reorganizar su partido, volviendo al antiguo comité de donde salga la designación de candidatos propios para el Ayuntamiento.

Nada diremos de los conservadores, porque en tanto no arreglen las cuestiones de familia pendientes, no podrán aspirar á ser parte en la contienda.

A nosotros nos parece, que la cuestión municipal tiene hoy en Guadalajara una gravedad, cuyas consecuencias es difícil preveer.

Por culpas de todos, el único resultado práctico de las diferentes actitudes en que las distintas banderías políticas se han colocado, no ha sido otro, que el inspirar un santo horror en toda persona sensata á ocupar un sillón en la casa de la Villa y mucho nos alegraríamos padecer una equivocación; pero se nos antoja, que de no venir al acuerdo republicanos, liberales y conservadores, deponiendo todo interés político en lo que á la ciudad atañe, ni aun buscados con candil se encontrarán ediles voluntarios.

Guarden sus ímpetus políticos para luchas de mayor cuantía y merecerán bien de su pueblo, que sabrá hacer justicia á los que sepan demostrar firmeza de convicciones en las grandes luchas y templanza, en las que son propiamente familiares, pues al fin y al cabo, el municipio no es mas que la gran familia, que tiene por límites la ciudad.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 10 al 17 de Septiembre, se han inscrito los siguientes:

NACIMIENTOS

Gregorio Carrasco Guerrero, Montemar, número 3.—Felipe González Andrés, Jáudenes, 1.—Aurelio Matilla Jimeno, San Juan de Dios, 12.—Soledad Pajares Cano, Mayor alta, 40.—Amparo Puertas González, Maestranza de Ingenieros.

DEFUNCIONES

Job García Laseta, 4 meses, afección gastro intestinal; Estudio, 14.—María Benito Alfaro, 6 meses, angina inflamatoria; Barrionuevo baja, 6.—Leocadio Calleja Ramos, 34 años, congestión pulmonar.

ULTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 3.107

Madrid, 17-13-10

El Consejo de hoy

Se concede gran importancia al Consejo que los ministros presididos por el Sr. Sargata celebrarán en la tarde de hoy.

En el se tratará la cuestión del cupo de los 80.000 hombres, y cuya rebaja solicita la Nación.

Dícese que el General Weyler desea demostrar ante las Cortes la imperiosa necesidad de fijar un cupo tan elevado.

En último extremo está dispuesto á aceptar las enmiendas que se presenten modificando la ley.

Telegrama núm. 3.108

Madrid, 17-13-10

Honores póstumos

Ante el cadáver de Mac Kinley desfilarán representaciones oficiales de todos los Estados de la Unión

Lo de Marruecos

Noticias de Tanger acusan gran excitación en las Kábilas del interior, debida á los anuncios de que fuerzas del Sultán se dirigen contra ellas, con el fin de rescatar á los cautivos españoles.

El Sultán parece dispuesto á hacer todo lo posible por complacer á España.

Telegrama núm. 3.109

Madrid, 17-13-10

Cambio de Secretarios

Telegrafian de Washington que el cambio de Secretarios en los departamentos de Guerra, Marina y Negocios exteriores, obedece á que el Presidente Roosevelt acenuará más aun la política imperialista de Mac-Kinley, tendiendo á la expansión del territorio, con la Anexión de Colombia y Venezuela.

Telegrama núm. 3.110

Madrid, 17-13-10

Nuevos profesores

Han sido nombrados profesores de la Academia de Ingenieros militares los Capitanes del cuerpo D. Julián Gil Clemente, que sirve en el segundo de Zapadores y D. José García de los Ríos, que sirve en la Compañía de Telégrafos y confirmándose el nombramiento de Ayudante á favor de D. Joaquín Anel y Ladrón de Guevara, como ya telegrafíe.

Telegrama núm. 3.111

Madrid, 17-13-10

Noticias militares

Ha sido destinado el Alférez de Ingenie-

ros D. Daniel Pérez, al séptimo depósito y D. Gabriel Cañamares al primero.

Se ha dispuesto que los Talleres del material de Ingenieros entreguen al parque de Artillería de Madrid, 714 machetes cubanos que obran en su poder.

Telegrama núm. 3.112

Madrid, 17-13-10

El primer Teniente de esa reserva D. Frutos Alcalde, continuará prestando en ella sus servicios.

Telegramas núm. 3.140 y 3.141

Madrid, 17-15'30

Viajes comentadísimos

En el tren correo de esta noche sale de Madrid el ministro de la Guerra general Weyler, acompañado de los generales de las Secciones de Artillería é Ingenieros del ministerio para Málaga, donde embarcarán en el crucero de guerra *Infanta Isabel*, que se halla listo para zarpar con rumbo á Melilla y Ceuta, finando su viaje en Algeciras.

Al propio tiempo se dice que el general Linares emprende largo viaje con el fin de visitar Canarias, Baleares, Norte de Africa, campo de Gibraltar y Tánger.

Se supone que lleva una misión interesantísima y relaciónase con el viaje del ministro, siendo ambos muy comentados. *Ese.*

MERCADOS

Está visto que los precios no mejoran.

Mercado de Guadalajara

En el de hoy han regido los precios siguientes:

Trigo, no ha habido; en los graneros el trigo moreno á 42 y 43 reales y el blanco á 44 y 45; cebada, 24 y 25; avena, 16 y medio y 18; Centeno 31; Huevos 1'10 y 1'20 pesetas y Patatas, 1'10 y 1'20.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 641

Valladolid, 17-12'10

Mercado de Valladolid

En el mercado de hoy se ha pagado el trigo á 44 y 45 reales fanega y el centeno á 31 reales y tres cuartos de real.

METEOROLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACION

MES DE SEPTIEMBRE

	DÍA 15	DÍA 16	DÍA 17
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	702'06	701'13	702'81
15 (3 tarde).....	700'01	700'77	701'48
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	»	»	»
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	4'6	4'4	4'5
Temperatura del aire:			
Máxima.....	25'0	19'4	21'8
Mínima.....	7'8	5'2	14'2
Velocidad del viento en kmts. por hora:			
Máxima.....	30'00	33'00	27'00
Mínima.....	0	0	0

COCINA DE LA REGION

SALSA INGLESA

Picar dos yemas de huevos duros; poner la mitad en una cacerola con alcaparras y una anchoa picada, un vaso de caldo, sal, pimienta y como la mitad de un huevo, de manteca trabada con harina.

Cocer á fuego lento y servirla con la carne, echando sobre ésta lo que haya sobrado de las yemas.

DR. ZAMPA.

CASINO DE GUADALAJARA

Subastas de leñas

El día 1.º del próximo mes de Octubre, á las cinco de la tarde, se verificará en el salón de actos de esta Sociedad la subasta para el abastecimiento de leña con destino á las estufas, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de la misma.

Guadalajara 13 de Septiembre de 1901.—El Presidente, Serafín Ripoll. —Av.—

